



Las romerías navideñas, tradición chilanga

Durante el transcurso del año, hemos acudido u observado diferentes lugares que se llenan de gente celebrando fiestas populares y en las que encontramos la venta de diversos productos de la temporada, a estos sitios se les conocen como “romerías”, ¿qué significado tiene la romería?

La palabra romería procede de romero, que significa peregrino, en razón de aquellas personas que viajaban hacia Roma. Con el paso del tiempo, se utilizó el citado vocablo para denominar a las peregrinaciones que se realizaban a cualquier lugar con destino a un templo, ermita o santuario, posteriormente se incorporó en las fiestas que se realizaban en los ambientes festivos.

Son diversas las romerías que se instauran en el país durante las festividades tradicionales, como lo son: las



**MARÍA
ROSETE**

COLUMNA INVITADA

fiestas patrias, día de muertos, día de la Candelaria, día del amor y la amistad, día de la madre, semana santa, corpus christi, sin embargo, las más conocidas son las romerías de navidad y día de reyes, en las que podemos encontrar juegos mecánicos, productos de temporada, comida y mucha diversión para compartir con la familia en época decembrina.

En la colonia Tabacalera de la Alcaldía Cuauhtémoc se encuentra una de las romerías más populares denominada “Romería Reyes Magos”, ubicada en la explanada del Monumento



a la Revolución, donde encontramos una gran variedad de escenarios para tomarse una foto en familia con los reyes magos, así como diversos juegos de destreza, comida, artículos de temporada y juguetes.

La citada romería es la ilusión de las niñas y niños para encontrarse con Melchor, Gaspar y Baltasar, quienes los días 5 de enero convierten las noches en magia y también, es un recuerdo al pasado de los adultos que nos lleva a esas noches de alegría y diversión.

Las romerías son lugares en los que no sólo se puede comprar, jugar y divertirse, también es un lugar para disfrutar y compartir con la familia el mensaje de esperanza, unión, paz y

amor que, inclusive, logra transmitirse con los edificios, casas y plazas que se adornan con figuras navideñas y las luces de colores que hacen que muchos corazones se llenen de nuevas y renovadas ilusiones y esperanzas.

Han sido tiempos difíciles para todas y todos, con la llegada del COVID hemos perdido familiares y amigos que ahora no estarán de manera física en nuestras mesas, sin embargo, en esta época de recordar, debemos regocijarnos en familia con la esperanza de que la paz y la prosperidad abunden en todos los lugares.

•Diputada Federal del Partido del Trabajo.